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Chers amis,
Sept ans après notre dernier voyage au Brésil, il nous tardait de reprendre 
contact avec le terrain et de retrouver, dans leur cadre de vie et de travail, 
nos amis de Cepromar.
Ce sont des journées bien remplies que nous avons passées à São Luís, 
du 26 mars au 4 avril derniers, avec une équipe brésilienne impatiente de 
présenter ses réalisations et de partager ses préoccupations.
À l’occasion de ce voyage, plusieurs constats se sont imposés à 
nous : le travail que réalise la petite équipe de direction avec les salariés 
est remarquable. Les locaux et leurs abords sont parfaitement entretenus 
(certains travaux sont bien sûr nécessaires, mais les moyens manquent 
pour l’instant). Les salariés, malgré une inquiétude latente sur leur avenir, 
sont motivés. Le conseil d’administration, renouvelé en décembre dernier, 
affirme sa volonté d’innover pour adapter l’offre de Cepromar au contexte 
d’aujourd’hui.
Les rencontres, nombreuses, ont confirmé l’intérêt que portent à Cepromar 
les élus et les responsables des institutions publiques et privées de 
formation, et nous avons évoqué avec eux des projets concrets de soutien 
et de partenariat (jardin maraîcher, valorisation du sitio, réalisation de 
travaux, nouvelles formations, animations culturelles…).
Il reste bien sûr à espérer que les engagements qui ont été pris devant 
nous et devant le Consul général de France, présent à ces entretiens, 
seront tenus. La réélection du maire, Edouardo Braide, dès le premier 
tour, le 6 octobre dernier, devrait être à cet égard un gage de continuité.
Comme vous le savez, les racines de Cepromar ont trouvé à São Luís 
un riche terreau historique, avec la mémoire très vivante de la fondation 
de la ville par des Français. C’est à ce titre que le maire de Cancale, 
Pierre‑Yves Mahieu, a fait avec nous ce voyage à São Luís, sur les traces 
de La Ravardière et de Razilly. 
Plusieurs initiatives ont déjà été prises à Cancale dans la perspective 
d’enrichir les liens amicaux et culturels établis avec le Brésil et Cepromar.
Ces initiatives, et d’autres en projet, vont se développer dans le 
cadre de l’année France-Brésil en 2025, qui va mettre les relations 
franco‑brésiliennes sous les projecteurs.
Après une année très riche en évènements (forum des associations, salon 
de la BD, expositions, accueil de Brésiliens…), 2025 s’annonce aussi très 
active pour Cepromar !
Merci pour vos dons, chers amis de Cepromar, sans lesquels nous ne 
pourrions pas soutenir le travail de l’équipe brésilienne qui ne manque ni 
de courage ni de motivation. 
Je vous souhaite de belles fêtes de fin d’année et vous adresse mes vœux 
les plus chaleureux pour 2025.
Bien amicalement,

Jacques Martin

Comment mieux exprimer que par le sourire 
de ces enfants les remerciements adressés à 

Cepromar-France lors de notre séjour à São Luís ?
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NOTRE VOYAGE À SÃO LUÍS

Du 26 mars au 4 avril, nous étions quatre représentants 
de Cepromar France (Pascal Maisonneuve, Patrick 
Duval, Gérard Madiot et Jacques Martin) à São Luís, 
accompagnés de Pierre-Yves Mahieu, maire de Cancale, 
et de son épouse Fabienne. 
La joie de nous retrouver avec les amis de Cepromar-Brésil 
était amplement partagée.
La directrice, Eulalia, et la présidente, Ana, ont réussi à 
organiser, en peu de jours, des séances de travail avec la 
direction de Cepromar et un programme dense de rencontres.
Nous avons pu ainsi nous réunir avec les administrateurs 
de Cepromar Brésil, pour réfléchir aux évolutions possibles 
des formations et à une meilleure valorisation du domaine 
par la production de cultures maraîchères.

Les employés ont apprécié d’échanger avec nous sur leur 
travail, leurs attentes et leurs incertitudes quant à leur avenir, 
car ils n’ignorent pas la difficulté pour Cepromar d’assurer 
leur salaire chaque mois : Helena, chargée de la réception 
et du secrétariat, Erica et Johanna, animatrices des cours 
d’alphabétisation, Éloise, responsable de la cantine et du 
nettoyage, Elenita, intendante du sitio, Valeria, en charge 
de la comptabilisation des « nota legal » et de tâches 
administratives, et Nho, le jardinier. 

La distribution de poissons aux familles est de tradition au 
moment de Pâques. Ces poissons ont été offerts par Astro 
de Ogum, conseiller municipal très impliqué dans Cepromar. 

Notre rendez-vous avec Dom Gilberto, archevêque de 
São Luís, nous a permis d’évoquer directement avec lui 
les actions de Cepromar et nous lui avons remis l’ouvrage 
édité par la Conférence des Évêques de France sur les 
missionnaires français en Amérique latine (CEFAL). Nous 
avons eu la grande joie de rendre visite également à Dom 
Xavier de Maupeou, évêque émérite de Viana, fidèle 
compagnon du Père Jean.

Nous nous sommes rendus sur la sépulture du Père Jean, 
dont Eulalia prend le plus grand soin et nous y avons déposé 
une plaque que sa famille nous avait confiée.

Nous avons été très heureux de faire la connaissance de 
Serge Gas, consul général de France, qui a pris le temps 
de visiter longuement Cepromar (ici avec les élèves du cours 
d’assistant administratif) et s’est montré un allié précieux lors 
de nos démarches auprès des personnalités rencontrées.

Paulo Sergio da Luz Moraes est détaché par le SENAI (Service National 
d’Apprentissage Industriel) pour animer la formation à la mécanique moto. 
Nous en avons vivement remercié Edilson Baldez, Président de la FIEMA, 
qui nous a accordé un rendez‑vous.
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Le maire de São Luís, Edouardo Braide, nous a reçus longuement avec ses adjoints chargés de l’administration, de la 
culture, du patrimoine et des projets innovants. Le maire a ouvert des perspectives pour associer Cepromar à l’amélioration 
de la scolarisation des enfants du quartier. Il a aussi promis de faire réaliser la réfection du chemin d’accès au sitio, et 
l’étude, par la fondation municipale du patrimoine, de la valorisation du site historique. 

En partant de la gauche, Edouardo Braide, maire de São Luís, Pierre-Yves Mahieu, maire de Cancale, Taynan Castelo (debout, assurant la traduction), 
Fabienne Mahieu, Serge Gas, Consul général de France, Jacques Martin, Pascal Maisonneuve, Francisco João Cardoso, maire de Viçosa do Ceará, 

Ana Zandomeneghi, Eulalia Neves, Luzia Rezende Fonseca, Patrick Duval, Gérard Madiot, Kátia Bodégan, présidente de la fondation municipale  
du patrimoine historique, Emílio Murad, Maurício Itapary, adjoints au maire. 

À la fin de la réunion, Edouardo Braide et Pierre-Yves Mahieu ont échangé les drapeaux de leurs villes dans une ambiance 
chaleureuse.
Plusieurs autres temps forts ont marqué notre séjour :

- Une rencontre importante avec le vice-gouverneur de l’État du Maranhão, Felipe Camarão, qui s’est engagé 
à réexaminer la décision du Secrétariat à l’éducation qui a mis fin en 2023 au contrat de location de salles de cours. 

- À l’IFMA (Institut fédéral du Maranhão), le directeur et le directeur des relations internationales, Carlos Cesar 
Teixeira et Vilton Soares de Souza nous ont reçus en présence d’enseignants français ou francophones et d’élèves 
ayant suivi une formation dans des établissements d’enseignement agricole en France. Certains élèves se préparent 
à venir prochainement prendre leur suite. Ces jeunes, passionnés, et parlant avec enthousiasme de leur expérience, 
sont vivement intéressés par le projet de cultures maraîchères sur le terrain de Cepromar.

- À l’invitation du Consul général, nous avons eu le plaisir de participer à une réception sur la frégate de la marine 
nationale La Confiance qui faisait escale quelques jours à São Luís. Cela nous a permis de nouer des contacts 
intéressants avec plusieurs membres de la communauté française. Le lendemain, le commandant de la frégate, Côme 
Manoury est venu faire à Cepromar une visite très appréciée par les jeunes.

- La chaîne de télévision la plus populaire au Brésil, TV Globo, nous a reçus pour des interviews, puis a diffusé le soir 
même un reportage mettant bien en valeur la BD « La Ravardière ».

Le club Rotary, dont plusieurs membres 
sont actifs au sein de Cepromar, nous a 
reçus de manière très amicale. 
Le président du Club, Paulo Zaidan 
Drumond, a en mains le trophée que nous 
avons offert aux principaux acteurs et 
partenaires de Cepromar que nous avons 
rencontrés. Il s’agit d’un vide-poche en 
verre portant l’inscription, autour du logo 
de Cepromar : « 50 ans de coopération 
au service des jeunes Brésiliens ».
De gauche à droite : Mathéo Fratucci, jeune 
Français originaire de Rostrenen, accueilli dans 
le cadre d’un échange pendant l’année scolaire, 
Patrick Duval, Ana Zandomeneghi, Fabienne 
Mahieu, Pascal Maisonneuve, Pierre‑Yves 
Mahieu, Jacques Martin, Paulo Zaidan Drumond, 
président du club, Gérard Madiot.
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ZOOM SUR LES ÉLÈVES POMPIERS

Sous la direction de Adailson Garces, 
pompier professionnel, cent jeunes suivent 
à Cepromar une formation qui, tout en leur 
enseignant les gestes de premiers secours, 
constitue un cadre de socialisation.
L’un des animateurs, Lucas Jesus, précise qu’il 
s’agit « d’une initiative créée pour éloigner les 
jeunes de la rue et leur apporter de l’éducation 
et des perspectives d’avenir ». Camila Rayane, 
18 ans, nous dit « Ce stage m’a transformée. 
Quand j’ai commencé, je ne savais même pas 
ce que je voulais faire de ma vie ; et aujourd’hui, 
j’ai beaucoup appris, grâce aux formations 
proposées par Cepromar ». 

Les exercices sont parfois impressionnants, les membres de 
notre groupe qui s’y sont livrés peuvent en témoigner !

Un certificat de fin de stage est remis  
à l’un des élèves par Gérard Madiot

LA BD, OÙ EN EST-ON ?
À l’occasion de notre présence à São Luís a eu lieu une belle cérémonie de lancement de l’édition brésilienne de la BD 
dans les locaux de l’Association des écrivains du Maranhão (AMEI), dont est membre Noberto, l’un des organisateurs 
de notre séjour. L’éditeur, José Viegas, a réalisé un superbe travail. 
En France, depuis sa sortie, fin 2023, près d’un millier d’exemplaires a été vendu.
Le dessinateur, Guy Michel, a participé cette année à de nombreux festivals et séances de dédicaces : La Saussaye (27), 
Saint-Hilaire-du-Harcouët (50), Quimper (29), Saint-Denis-du-Val (45), Binic (22), Saint-Quay-Portrieux (22), Cherrueix (35), 
Saint-Brieuc (22), Saint-Jouan-des-Guérets (35), Brest (29), Bédée (35), Laval et Château-Gontier (53).
Il sera présent au Salon du Disque et de la BD à Laval le 9 février 2025 où il sera heureux de rencontrer les amis de 
Cepromar, et bien sûr, de leur offrir une dédicace personnelle.
Il est important de continuer à se mobiliser pour diffuser encore plus largement cette BD qui est un support pour 
faire connaître Cepromar ! Pensons-y à l’occasion d’évènements familiaux ou associatifs auxquels chacun de nous 
est amené à participer. Ce peut être, lorsque l’on est invité, une alternative originale aux fleurs et aux chocolats, 
et aussi un beau cadeau de Noël !

FORUM DES ASSOCIATIONS 
C’est un rendez-vous incontournable. Tous les deux ans se tient le forum des associations à Château-Gontier sur 
Mayenne. Organisé cette année le 7 septembre, il a permis aux représentants de Cepromar (Roland de Rasilly, Pascal 
Maisonneuve et Jacques Martin) de rencontrer de nombreux amis et sympathisants, et de nouer de nouveaux contacts 
avec des visiteurs curieux de connaître notre association.

SI CEPROMAR M’ÉTAIT CONTÉ…
Graines d’histoire est une revue publiée chaque année par l’association Présence du Haut-Anjou, pour approfondir des 
faits marquants de l’histoire locale. C’est le parcours exceptionnel d’un enfant du pays qui est présenté dans l’édition 2024, 
celui du Père Jean Lecornu, et son travail missionnaire au Brésil.
Dans cet article d’une vingtaine de pages, Pascal Maisonneuve met en perspective l’arrivée à São Luís du Père Jean en 
1969 et celle, il y a 400 ans, des fondateurs de la ville, Daniel de la Touche et François de Razilly.
Une séance publique de présentation de la revue a eu lieu le 15 novembre à la mairie de Château-Gontier sur Mayenne 
au cours de laquelle Pascal est intervenu en mettant l’accent sur le rôle de Cepromar et sur la vitalité des liens entre la 
France et le Brésil.
Cette revue est vendue à la librairie M’lire à Château-Gontier au prix de 22 €. Vous pouvez aussi nous contacter si vous 
souhaitez l’acquérir.

AU RETOUR D’UNE VISITE À CEPROMAR
Fanny, fille d’Alain Augé, ancien président de Cepromar, s’est 
rendue cet été à São Luís avec son mari Adrien.
En organisant ce voyage au Brésil, en juillet dernier, nous avions à cœur 
de venir rencontrer l’équipe de Cepromar, avec laquelle mes parents 
ont noué des liens depuis de nombreuses années.
Eulalia et Haroldo ont eu la gentillesse de nous faire visiter les locaux 
et les installations de Cepromar, et de nous expliquer le fonctionnement 
de l’association et les projets en cours. 
Une journée pleine d’émotions, et de belles rencontres. 
Et quelle joie de visiter São Luís et de faire la découverte des festivités 
du bumba‑meu‑boi ! 
Un grand merci à toute l’équipe avec laquelle j’ai pu aussi échanger  
‑ Ana, Taynan, Jacques ‑ et qui nous ont donné de précieux conseils 
pour notre voyage.      Fanny Augé.
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COMPTE RENDU DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 9 MARS 2024
L’assemblée générale de CEPROMAR France s’est réunie le 9 mars 2024 à Arcueil. 
La séance est ouverte à 9h45 par Jacques Martin, président. Au total 49 personnes sont présentes ou représentées.
Jacques Martin rend hommage à Marie-Thérèse Barut, sœur du Père Jean décédée le 21 février 2024, et à son action 
dévouée pour Cepromar. Il souligne également que des messages d’encouragement et de sympathie envers l’association 
arrivent régulièrement avec les dons.

CANCALE AUX COULEURS DU BRÉSIL
Le 8 septembre, jour de la fête nationale du Brésil, les drapeaux de la ville de São Luís et du Brésil côtoyaient ceux 
de Cancale et de la France sur des mâts dressés sur la place de l’église. Il en sera désormais de même chaque année.
Au-delà de ce beau symbole des liens établis entre les deux villes, des initiatives devraient suivre en partenariat avec 
Cepromar dans le domaine culturel, ou l’échange de jeunes par exemple.
Déjà, treize Brésiliens ont été accueillis à Cancale du 30 juin au 2 juillet. Parmi eux les trois responsables du Musée 
privé de la Casa Huguenotte, dédié à la France Equinoxiale et à La Ravardière.
Le 24 septembre 2024, ce sont les rotariens de Cancale qui se sont intéressés au Brésil en entendant Patrick Duval, 
Pascal Maisonneuve et Pierre-Yves Mahieu, commenter, photos à l’appui, leur voyage à São Luís au printemps dernier. 
Ils ont souligné l’importance des partenariats noués entre le Club Rotary São João de São Luís et Cepromar Brésil, et 
l’intérêt des rencontres organisées à São Luís, Belem et Cameta sur les traces de La Ravardière. Chacun a témoigné de 
la mission remplie par Cepromar au profit des jeunes et des familles.

RAPPORT MORAL 
I - CEPROMAR France 
L’activité a été intense en 2023, en 
particulier avec le travail autour de 
l’édition et de la promotion de la bande 
dessinée, publiée en mai. Cepromar 
a participé à plusieurs événements 
à Saint-Malo et Cancale, où la 
promotion de la BD a été faite, avec de 
bonnes retombées : événement « Les 
nouveaux mondes », festival Etonnants 
voyageurs, fête des Corsaires. La BD 
a également été promue à Château-
Gontier-sur-Mayenne, au salon de 

la BD, et mise en lumière dans une 
exposition réalisée par Liliane Roman, 
qui a ensuite été déplacée à la maison 
du diocèse à Laval. 
•  Communication – lien avec les 

adhérents et le réseau
Une communication régulière est 
toujours assurée via le site internet, et 
des newsletters envoyées par email. 
Le bulletin d’information annuel a 
été diffusé en décembre 2023, à la 
fois en version papier et par mail. 
Ces communications ont permis de 
maintenir la mobilisation des dons.

II - CEPROMAR Brésil 
L’activité de cours est demeurée 
relativement réduite en 2023, avec 18 
cours (vs 10 en 2022, et 11 en 2021) 
dispensés. Au total, 347 élèves ont été 
bénéficiaires, auxquels il faut ajouter les 
32 élèves du cours d’alphabétisation 
et 100 élèves pompiers.
L’activité de visites a été maintenue : 
2 532 visiteurs ont été accueillis sur le 
sitio (vs 3 373 en 2022), à la fois des 
visites protocolaires mais aussi des 
visites payantes.

RAPPORT FINANCIER
Le rapport financier est présenté par Stéphanie Martin, trésorière. Le tableau 
ci-dessous présente les principales dépenses et recettes de Cepromar France 
sur les 3 dernières années.

Recettes 2021 2022 2023
Dons 31 467,00 40 158,50 40 099,10

Produits financiers et autres recettes 112,29 204,10 1 452,42

Bande dessinée 1793,90 7 455,07

Total recettes 31 579,29 42 156, 50 49 006,59
Dépenses
Subvention régulière à Cepromar Brésil 20 000,00 24 000,00 24 000,00
Subvention exceptionnelle à Cepromar Brésil 13 000,00 - 11 000,00
Impression et envoi du bulletin 1 348,40 1 282,44 1 606,22
Avance frais de santé - 8 992,78 -
Bande dessinée - 10 000,00 20 699,00
Divers (assurance, papeterie, frais bancaires etc.) 824,37 686,31 1 611,48
Total dépenses 35 172,77 44 961,53 58 916,70
Résultat annuel -3 593,48 -2 805,03 -9 910,11

Du côté des recettes, le niveau des dons s’est maintenu en 2023, avec un 
nombre de donateurs équivalent (112) qui ont contribué pour 40 099€ au total.
La vente de la bande dessinée a permis de recueillir plus de 7 000€ au titre de 
2023. S’y ajouteront des ventes déjà réalisées par l’auteur dont les bénéfices 
restent dus à Cepromar, qui seront intégrées aux revenus 2024.
Concernant les dépenses, les fonds réguliers versés à Cepromar Brésil se sont 
maintenus au niveau de 6 000€ par trimestre, comme en 2022. S’y sont ajoutés 
11 000€ de versement exceptionnel.
La majeure partie des dépenses pour l’édition de la BD a également eu lieu en 
2023, avec plus de 20 000€, pour un total de 30 700€ à date.

Au bilan, malgré un résultat négatif à 
-9 910,11€, la situation financière de 
Cepromar France est saine et la trésorerie 
suffisante pour continuer les envois de 
fonds à Cepromar Brésil. 
Deux éléments devraient venir augmenter 
les recettes de 2024 : le remboursement 
à venir des frais de santé qui avaient été 
avancés pour le compte du Père Jean 
en 2022, ainsi que des fonds légués par 
le Père Jean.
•  Ressources et dépenses de Cepromar 

Brésil
Au total 181 600 Reals ont été reçus par 
Cepromar Brésil de la part de Cepromar 
France, dont des envois exceptionnels 
de fonds en octobre et novembre. 
Un loyer est toujours versé par l’État du 
Maranhao. 
Les ressources provenant des dons de 
particuliers via la TVA des supermarchés 
(« nota legal ») sont restées au même 
niveau que l’année précédente.
Les frais de personnel (salaires) 
représentent toujours l’essentiel des 
dépenses.
Le rapport moral et le rapport financier 
sont adoptés à l’unanimité.



B O N D E S O U T I E N

À adresser à CEPROMAR - 18, rue du 8 mai 1945 - 94110 ARCUEIL

� OUI, j’apporte mon soutien À CEPROMAR-FRANCE

et je fais un don de………..€ (dont 5 €de cotisation)

� Je désire un reçu fiscal

� Je souhaite recevoir le bulletin d’information

Nom:  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Prénom:  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Adresse :  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

E-mail :  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Le montant du don vous donne droit à 66 % de réduction
d’impôt dans la limite de 20 % de votre revenu imposable.

PENSEZ AU DON EN LIGNE!
www.cepromar.com

POUVOIR
à envoyer à CEPROMAR - 18, rue du 8 mai 1945 - 94110 ARCUEIL

Je soussigné(e), M ......................................................................
....................................................................................................

donne pouvoir à M ......................................................................
......................................................................................................

pour me représenter à l’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE de CEPROMAR 
FRANCE le 8 mars 2025, à Arcueil et prendre part au vote  
en mes lieu et place.

À.........................................................., le...................................
Signature :
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ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE CEPROMAR FRANCE
Notre prochaine assemblée générale aura lieu 

le samedi 8 mars 2025 à 9 heures 30

Vous êtes cordialement invité(e) à cette réunion qui se tiendra :
18 rue du 8 mai 1945 à Arcueil (RER B station Arcueil-Cachan).
Ordre du jour :
- Rapport moral 
- Rapport financier 
- Échanges sur la situation au Brésil 
- Programme d’action pour 2025 
- Renouvellement du conseil d’administration 
Si vous ne pouvez être présent(e) à cette assemblée, n’oubliez 
pas de renvoyer votre pouvoir.

Un numéro pour vous renseigner : 01 45 47 65 27

PERSPECTIVES DE CEPROMAR FRANCE
• Voyage au Brésil
Plusieurs membres de Cepromar France vont se rendre au 
Brésil du 25/03 au 05/04/2024, où ils seront rejoints par le 
maire de Cancale et son épouse. Il s’agit de Jacques Martin 
(Président), Pascal Maisonneuve (Vice-Président) et Patrick 
Duval, qui seront accompagnés de Gérard Madiot, ancien 
élève du lycée de Laval. 
• Communication
Un article sur l’œuvre du Père Jean et Cepromar devrait être 
rédigé pour parution dans la revue Histoire du Haut Anjou.
• Promotion de la bande dessinée
Si les recettes constatées à date sont encourageantes 
(environ 1/3 du montant investi), des efforts de promotion 
restent nécessaires en 2024 pour augmenter les ventes et 
continuer de rembourser l’investissement initial. La publication 
au Brésil d’une version traduite en portugais est prévue fin 
mars. Elle sera financée par Cepromar Brésil. Des aides 
sont également à l’étude pour minimiser l’investissement à 
réaliser par l’association.

PERSPECTIVES DE CEPROMAR BRÉSIL
Suite au décès du Père Jean fin 2021, Cepromar se trouve 
à un tournant et doit s’interroger sur la meilleure manière 
de poursuivre l’œuvre qu’il a initiée. Ceci fera l’objet de 
discussions entre Cepromar France et Cepromar Brésil, ainsi 
qu’avec les autorités locales, lors du voyage de fin mars.
Deux religieuses de São Paulo, dont l’une est également 
assistante sociale, se sont manifestées et pourraient être 
intéressées pour s’installer à Sao Luis et mener une action 
à Cepromar. Cela présenterait un intérêt certain en termes 
d’action sociale pour les familles locales.
Le sujet de l’envoi d’un(e) volontaire via France Volontaires 

ou la Délégation Catholique pour la Coopération est évoqué. 
Il serait notamment utile que quelqu’un contribue à améliorer 
la capacité de Cepromar Brésil à répondre aux appels à 
projets des entreprises. Un travail est aussi à mener pour 
valoriser le terrain du sitio, qui pourrait se prêter à des 
cultures (maraîchage, spiruline…). Un tel projet nécessiterait 
un accompagnement du/de la volontaire depuis la France 
par un ou des membres de l’association.

RENOUVELLEMENT DU CONSEIL 
D’ADMINISTRATION DE CEPROMAR FRANCE 

À l’issue de l’assemblée générale, la composition du conseil 
d’administration est la suivante : 
Ayrald Barut, Delphine de Almeida, Patrick Duval, Jeannine 
Houdayer, Pascal Maisonneuve (vice-président), Bénédicte 
Martin (secrétaire), Jacques Martin (président), Stéphanie 
Martin (trésorière), Jean-Alexis Mathieu, Marie-Camille 
Mathieu, Roland de Rasilly, Henrique Waxin (vice-président).

CARNET
Marie-Thérèse Barut, sœur du Père Jean, nous a quittés le 21 
février 2024. Marie-Thérèse fut longtemps la cheville ouvrière de 
Cepromar, qu’elle a contribué à mettre en route pour répondre aux 
appels pressants de son frère, constamment à la recherche de 
soutiens, de matériels et bien sûr, d’argent. Elle a assuré pendant 
de nombreuses années la charge de trésorière. 
Nous adressons à Anne-Thècle et Ayrald, ainsi qu’à toute leur 
famille nos très sincères condoléances. Merci tout spécialement 
aux personnes qui ont fait un don à Cepromar à l’occasion des 
obsèques de Marie-Thérèse.
Tous nos vœux de bonheur à Marie-Camille Mathieu, petite-nièce 
du Père Jean et membre du conseil d’administration de 
Cepromar France, et à Tom Terbrüggen qui se sont mariés le 
21 septembre 2024.


